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网民网民
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□河南日报记者 谭勇 党文民 冯芸

连日来，《“两不牺牲”的庄严承诺》
在全省各条战线掀起了一股热议之潮。
全省各地各部门党员干部纷纷表示，
文章贯穿着科学发展、和谐发展、绿色
发展的主线，奏响了建设中原经济区，
加快中原崛起、河南振兴的时代强音，激
发了全省干部职工务实重干建功中原经
济区的热情。

“‘两不牺牲’抓住了建设中原经
济区的关键。”省地矿局局长张锦同
说。作为我省地质找矿的主力军，省
地矿局着力加强农业地质工作，开展
土地生态修复，提高粮食品质，建设
绿色粮仓，同时加强矿产资源综合循
环利用科研，大力勘查开发页岩气等
新型清洁能源，促进传统资源能源节
约利用，努力建设资源节约型，环境

友好型社会。
“庄严承诺需勇气，攻坚克难贵创

新。”省粮食局流通与科技发展处处长
朱保成说，目前我省正处于“三化”加
速推进阶段，要坚持“保粮”与“增效”
并重，继续加大国家粮食政策的落实
和农户科学储粮的推广力度，以工哺
农，以商活农，促进现代农业发展，保障
国家粮食安全。

“‘两不牺牲’让我们感到沉甸甸
的责任和庄严的使命。”巩义市大峪
沟镇党委书记刘冠勋表示，以新型城
镇化作为重要抓手，全镇 22 个行政村
将规划为 10 个新型农村社区，镇区按
功能划分为旅游休闲、商贸住宅、工
业集中和生态农业四大区域，着力打
造工业强镇、旅游名镇、商贸重镇和
生态靓镇。

昊华宇航化工有限责任公司是我省

最大的氯碱化工企业，公司总经理孙
振峰认为，“两不牺牲”体现了改善民
生的为民情怀和重在持续的理性思
考，对企业而言关键是加快发展方式
转变。公司实施创新驱动战略，用先
进技术改造提升传统产业，调结构促
转型，实现由规模扩张型向质量效益
型转变，由基础化工向精细化工、绿色
化工转变，打造低碳型、安全型、清洁
型化工企业。

“新型农村社区建设是实践‘两不
牺牲’庄严承诺的关键点和切入点，农
村基层党员干部的作用非常关键，唯
有认认真真、扎扎实实地做，不断解放
思想，转变作风，积极作为，通过新型
农村社区建设，真正实现保粮、保环境
的同时富农民、改善民生。”省国税局
驻商城县伏山乡石冲村第一书记郑强
如是说。

《“两不牺牲”的庄严承诺》激发全省干部职工热情

务实重干建功中原经济区

西安交警殴打河南维权司机通过媒体报
道，满世界都知道了。尽管殴打无辜公民已经
是很恶劣的事情，但相较而言，殴打中个别交
警还要制造假象，准备嫁祸当事人，可以说这
是更难以容忍的。因此，当从互联网上看到7
月12日西安当地媒体《华商报》的报道时，自
己在跟帖中说了这么一句：像卓建洲这样的交
警，行政拘留 10 天后还能留用吗？这种人做
警察合适吗？此外，“视频中，除卓建洲外，还
有4名穿警服的人员”也在场，尽管他们没有
卓那么恶劣卑下，但他们不仅参与了这次事
件，而且没有制止卓搞那种无法容忍的恶劣，
因此，可以说，这几个交警好像也失去了做警
察的资格。

这样说，自己有充分理由。
作为一名警察，理当带头遵纪守法，秉公办

事，更不能以权谋私或是有意刁难自己有权管辖
的人们，可像这次报道中西安有些交警如此霸道
恶劣乃至卑下，无论如何都解释不通。

谁都会说，交警也是人，也有脾气，也会犯
错误，特别是对于那些属于自己有权管辖之内
的人和事，甚至难免还会搞一些“恶作剧”出
来，比如随意训斥司机，或是小题大做乃至随
意罚款，这些，很多司机估计都能容忍。特别
是在当前社会风气还有待好转的现实面前，司
机们对有些交警的这种按说不应该有的“行
为”肯定也都会持“理解”态度。

可像现在这样，就因为司机觉得让协警开
罚单不合程序更不合法，说了一句不满的话后
就遭殴打，无论如何说不过去。任何一个地
方，哪怕只是一个地段，有这样的交警，司机们
就会感到“恐怖”，就不免要“遭罪”。更何况，
不仅殴打，还要制造假象，就更难宽容了。试
想，如果被殴打者当时没有在衣服中隐藏有暗
录设备，岂不又要制造一桩冤案，至少又是一
个一时半会儿说不清的“案子”？就算冤案未
必坐实，甚至最后也能还受冤者一个清白，可
在此期间，被冤者上诉乃至加入上访队伍也是
可想而知的了。

政府一再提倡要建设和谐社会，而要建设
和谐社会的关键就是政府包括警察，要最大限
度地做到公平公正，更不能像现在这样，殴打无
辜公民不说，还要制造“冤假错案”。也就是从
这一点讲，对身为警察，在殴打无辜司机的同时
却还要制造假象，伪造现场，要采取零容忍。否
则，这种极端恶劣的风气一长，无形中也不知要
增添多少上访者，这绝不是政府包括整个社会
愿意看到的。

警察制造假象要零容忍
□郑平（河南）

话题：中国汽协反对
广州实施限牌令 称其顶
风作案

网友发言
要“限”就限大排量、高油耗的

车。低油耗、小排量的车，既经济又
环保的，不应该限制。再说，小排量
车体积小，所占道路的面积也小。

新加坡网友
汽协的声明只是利益集团的声

音，他们能代表的只是少数人的意
愿，坑害的是大多数人的利益。

乌鲁木齐网友
支持限购。中国应当限制汽车

工业的发展，搞好公共交通，不要把
自己的环境糟蹋得如此厉害，为外人
提供市场。 深圳网友

支持广州市政府。看看广州高峰
时段马路水泄不通的样子你就知道
了。一个行业协会不了解情况，居然指
手画脚。 网友广州星河居士

话题：香港严格控制
新增公务车 个人买车上
牌不受限

网友发言
向香港学习，严格控制用纳税人的

钱购买公务车。政府官员应带头自觉乘
坐公交车，为普通公务员做表率，同时减
少“三公”经费，减轻纳税人负担，做一个
人民拥护爱戴的好公仆。 广州网友

香港好办法、好举措，放着这样
的好老师，我们有些人为何总是不好
意思跟着学呢？有些官员热衷于出
国考察，其实国人都明白多半是瞎溜
达。 大连网友

现在很矛盾：一方面说要鼓励消
费拉动经济，一方面又限制这消费那
消费；一方面说要节能环保，一方面
又鼓励老百姓某些方面消费，真不知
我们应该过上什么样的生活好。

网友多空转换
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王成喜 图

倾听民声

深圳将破冰养老保障制度双轨制的消息在
全国引起广泛关注。深圳市人力资源和社会保
障局局长王敏说：“当然，改革没有十全十美的，也
很难让所有人都满意，一项改革的推进，需要极大
的勇气和很深的智慧。我觉得，如果改革推进后
整体上公务员利益不受损，就算是我们改革成功
了。” （7月12日《深圳特区报》）

相信很多人都认同“改革很难让所有人满
意”的判断，因为改革本身就是对利益的重新
调整和分配，但是，笔者相信很多人难以认同

“如果改革推进后整体上公务员利益不受损，
就算是我们改革成功了”的判断。道理很简
单，如果改革的最终目的不是建立更好的制度
和利益分配机制，只是成了既有利益的固化，
或者成了利益联盟的重新强化，成了强化公务

员利益的“通行证”，那么，靠什么让人们认为
破除养老双轨制是成功的呢？仅仅是因为公
务员利益得到了保障吗？

从通篇新闻来看，充满了对公务员利益的
辩护之词，而不是让我们看到了改革的勇气和信
心，更不是让我们看到了破除既有利益格局的努
力，正如舆论所诟病的那样——“不管如何试点与
改革，都要保证公务员既有利益和养老水平不变？
那岂不是‘换汤不换药’，改不改一个样？”

客观地说，我们承认“改革的目的并不是
为了降低公务员的待遇”，因为公务员也要生
存生活，并且从事工作获得相应的报酬具有必
然性，但是，能把公务员利益不受损等同于“改
革成功”吗？能把公务员利益的得失作为判断
改革成功的标准吗？

改革已经进入深水区，越来越困难和复
杂，任何利益关系的调整都有可能反弹，尤其是
对权力阶层来说。但是，把公务员利益的得失作
为判断改革成功的标准，显然排斥了民众和民意
的判断标准，是先天缺陷，严重点说，这是一个错
误的判断标准，只能让改革陷入困境。

当然，现实中，有些地方以改革之名行固
化和增进既得利益之实的行动并不少。由此
出现的可怕现象就是，不少改革能否进行、能
否推进，往往以既得利益的能否增进和固化为
考量前提，如果不能达到这种目标，再好的改
革也无法启动，相反，则能大张旗鼓地得以推
进。如果养老双轨制改革触动了既得利益者
的利益，降低了一些官员的福利，那么，还能推
进吗？

不能拿公务员利益是否受损做标准
□朱四倍（河南）


